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АНОНС

Встречайте «Поезд Победы»
В районе продолжается акция  «Поезд Победы», в рамках которой во всех населённых 

пунктах пройдут комплексные выездные мероприятия, включающие в себя проведение кон-
цертов, выставок, предоставление услуг парикмахера, консультации  специалистов, орга-
низация мастер-классов.

 Составлен график выезда «Поезда Победы» на следующую  неделю. Итак, в понедель-
ник, 22 апреля, акция пройдёт в Ельцово (начало в 13 часов 30 минут) и Благодатном (16 
часов). На следующий день, 23 апреля,  «Поезд Победы»  будут встречать жители Дубын-
ки и Заречки (в 13 часов  30 минут), Кугаево (16 часов). 

24 апреля десант поезда прибудет в Пешнёво (13 часов 30 минут) и  Копотилово (16 ча-
сов), 25 апреля  – в Челюскинцы, куда привезут и жителей Михайловки (13 часов 30 минут), 
и в Долматово (16 часов).

 В пятницу, 26 апреля, гости из райцентра приедут в Смирное (13 часов 30 минут) и Ко-
ротаевку (16 часов). 

 Соб. инф.

Уважаемые жители 
Тюменской области!

Поздравляю вас с Днём местного само-
управления!

Органы муниципальной власти решают 
важные социально-экономические вопросы 
эффективного развития территорий, созда-
ния комфортных условий для граждан. Про-
фессионализм, опыт и знания, неравнодушие 
и ответственность позволяют муниципаль-
ным служащим, депутатам местного уровня 
успешно справляться с поставленными зада-
чами, реализовывать собственные инициати-
вы, направленные на улучшение качества по-
вседневной жизни.

В современном обществе значение инсти-
тута местного самоуправления ежегодно воз-
растает. Совместная конструктивная работа 
власти и общественности в формате откры-
того диалога способствует решению самых 
насущных проблем. Важно активное и дея-
тельное участие каждого. Только вместе мы 
сможем добиться реализации поставленных 
целей, сделать наш регион ещё более благо-
получным и процветающим. 

Желаю всем вам здоровья, счастья и 
больше добрых дел на благо муниципаль-
ных образований и всей Тюменской обла-
сти!

А.В. МООР,  
губернатор Тюменской области                                            

Уважаемые работники органов 
местного самоуправления, 

ветераны муниципальной службы, 
депутаты!

Поздравляю вас с Днём местного само-
управления!

Этот праздник призван повысить роль и 
значение местного самоуправления в разви-
тии гражданского общества. 

На органы местного самоуправления воз-
ложена большая ответственность за социаль-

ОБРАТИТЕ  ВНИМАНИЕ!

Чтобы не произошло недоразумений
Обращаемся к жителям  Тюменской области, подающим заявления о заключении бра-

ка через Единый портал государственных услуг,  и предупреждаем, что при подаче заяв-
ления о заключении брака возможны технические сбои со стороны Единого портала 
государственных услуг. В связи с чем  просим обращаться в орган ЗАГСа, куда было на-
правлено заявление, посредством телефонной связи для подтверждения факта посту-
пления заявления.

Департамент  по общественным связям, коммуникациям 
и молодёжной политике

21 апреля – День местного самоуправления
Поздравления

За свою профессиональную карьеру гла-
ва Дубынского сельского поселения Андрей 
Фриденгольдтович Шлегель накопил со-
лидный опыт управленца и руководителя. 
Про таких, как он, говорят: «Где родился, там 
и пригодился». Основные моральные прин-
ципы Андрею Шлегелю  помогла сформиро-
вать  служба  на Тихоокеанском флоте, в ча-
стях морской пехоты. В 1985 году после де-
мобилизации он поступает в Тюменский сель-
скохозяйственный институт, на экономиче-
ский факультет, который успешно оканчива-
ет. После чего квалифицированный специа-
лист устраивается на работу в совхоз «Ду-
бынский» на  должность экономиста по за-
работной плате. Семь лет посвятил Андрей  
Фриденгольдтович работе в сельхозпроиз-
водстве. Может быть, и сложилось бы всё 
по-другому, но в 1997 году С.Ф. Шлегелю по-
ступило предложение от тогдашнего началь-
ника районного отдела милиции С.Л. Черка-
сова перейти на работу в отдел  внутренних 
дел. Сначала Андрей Фриденгольдтович ра-
ботал в отделе по борьбе с экономическими 
преступлениями, затем оперативным дежур-
ным, начальником криминальной милиции, 
а в 2005 году возглавил Казанский РОВД.  В 
2008 году А.Ф. Шлегеля  отправили в слу-
жебную командировку  на Северный  Кавказ, 
он был назначен  начальником оперативной 
группы, которая базировалась в Заводском 
районе города Грозного. 

Славная страница милицейской службы 
была перевёрнута во времена ведомствен-
ных реформ, когда единогласным решени-
ем Дубынской сельской думы 7 декабря 2010 
года он был избран на пост главы поселения. 
С той поры А.Ф. Шлегель является руководи-
телем самого крупного (в территориальном 
плане)  сельского поселения района.  Служ-
ба в системе МВД наложила свой отпечаток 
на стиль руководства сельского главы. В пер-
вую очередь это самодисциплина и пункту-
альность, что является его основным прин-
ципом работы. 

На подведомственном участке муниципа-
литета расположено пять  населённых пун-
ктов: Дубынка, Грачи, Новоалександровка, 
Заречка и Кугаево, в них проживает 2 176 

человек. В каждое село ведут дороги с твёр-
дым покрытием, и большинство улиц в них 
тоже заасфальтированы. Газифицирована 
Дубынка и Заречка, установлены системы 
водоочистки на центральной усадьбе, Гра-
чах и Новоалександровке. В целях развития 
ЛПХ ведётся  работа по оздоровлению пого-
ловья крупного рогатого скота. 

Отдельно нужно  сказать про благоустрой-
ство территории. В  целях экономии уличное 
освещение полностью перевели на ресурсо-
сберегающую технологию. Это позволило в 
4,5 раза сэкономить сельский бюджет. Как ми-
нимум  два раза в летний период  на терри-
тории выкашивается сорная растительность. 
По словам главы поселения, люди сами ак-
тивно участвуют в благоустройстве своих сёл 
и усадеб. В наш высокотехнологичный век 
появился достаточно широкий выбор строи-
тельных материалов. Они лёгкие, прочные, 
красивые. 

– Кто крышу перекроет, кто дом обошьёт, 
а кто изгородь заменит, вот уже и краше ста-
ло село, – радуется изменениям облика на-
селённых пунктов А.Ф. Шлегель. 

Дубынское сельское поселение – терри-
тория особая, отмечает его глава. Здесь у на-
селения каждого  населённого пункта  свой 
менталитет. Дубынцы – чистоплотные люди, 
которые все как один выходят наводить по-
рядок на своих усадьбах без каких-либо на-
поминаний, кугаевцы – мирные и смирен-
ные люди, живущие без излишних притяза-
ний, грачёвцы – активный и отзывчивый на-
род, охотно принимающий участие  в любых 
общественных мероприятиях, а новоалексан-
дровцам трудолюбия  не занимать. Как бы то 
ни было, всех людей, живущих на территории 
Дубынского сельского поселения, объединяет 
одно:  они страстные патриоты своей малой 
родины, очень любят  землю, на которой  ро-
дились и выросли, утверждает  Андрей  Фри-
денгольдтович. 

Думается, с такими людьми можно про-
вернуть немало добрых дел. Они всегда пой-
мут и поддержат своего уважаемого главу 
сельского поселения.

Андрей ЗАДОРОЖНЫХ 
Фото автора              

ное и экономическое развитие района, бла-
гополучие его  жителей. Именно к местной 
власти, народным избранникам  обращают-
ся люди со своими насущными проблемами, 
трудностями и заботами. 

Работа муниципального служащего тре-
бует от человека широкого спектра знаний 
в разных отраслях хозяйства, большой от-
ветственности, постоянного самоконтро-
ля и выдержки. Нет более почётной про-
фессии, чем служить людям, среди кото-
рых живёшь. 

Желаю новых достижений в вашей ответ-
ственной деятельности. Пусть рядом с вами 
всегда будут надёжные и верные помощни-
ки, единомышленники. Крепкого вам здоро-
вья, неисчерпаемой энергии, профессио-
нальных успехов в нелёгком и ответствен-
ном деле  служения народу.   

Т.А. БОГДАНОВА,
глава района

Уважаемые коллеги!
Поздравляю вас с праздником – Днём 

местного самоуправления! 
Муниципальная власть ближе всего к лю-

дям. Местное самоуправление служит  жите-
лям  района, именно от представителей мест-
ного самоуправления зависит то,  насколько 
эффективно и быстро будут решены самые 
злободневные проблемы и вопросы. Местное 
самоуправление  позволяет жителям района 
принимать активное участие в управлении 
территорией, на которой они живут. 

Позвольте мне поблагодарить сотрудни-
ков органов местного самоуправления и всех 
районных депутатов за профессионализм и 
ответственное отношение к работе на бла-
го  региона. 

Желаю всем здоровья, счастья, благопо-
лучия и больших успехов в труде!

О.А. СОБЯНИНА,
председатель думы

ПАВОДОК

Гидрологический бюллетень
Уважаемые читатели, с сегодняшнего дня в каждом номере  газеты будут публи-

коваться  данные о подъёме воды в реке Ишим, предоставляемые редакции секто-
ром ГО и ЧС  администрации района.

Принцип работы – 
дисциплина

Река Пункт Информация               
за дату

Уровень воды 
над нулём поста,         

8 час. (см)

Изменение 
уровня воды            
за сутки (см)

Критический 
уровень подъёма 

воды (см)

Ишим с. Ильинка 18.04.2019 г. 711 +9 850
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Паводок 2017 года. Этот участок дороги Казанское – Пешнёво 
пришлось восстанавливать

О том, насколько район готов к 
паводковому сезону, рассказал на-
чальник отдела по ГО и ЧС район-
ной администрации Н.И. Каукин. 
В частности, Николай Иванович 
вспомнил  ситуацию   2017 года. 

– Согласно данным водомер-
ного поста с. Ильинки, пик уров-
ня воды в реке Ишим пришёлся 
на 7 мая 2017 года и составил 835 
сантиметров. Произошло подто-
пление дорог Казанское – Малые 
Ярки, Афонькино – Ильинка и  Ог-

ПАВОДОК

Готовность номер один
На минувшей неделе в большом зале администрации Казанского муниципально-

го района состоялось совещание, на которое были приглашены руководители пред-
приятий и организаций района, главы сельских поселений. Тема совещания важная 
и актуальная: подготовка к предстоящему весеннему паводку и началу пожароопас-
ного сезона. Провела совещание глава  района Т.А. Богданова.

нёво – Большая Ченчерь, где уро-
вень воды был  на 25 – 30 см выше 
дорожного полотна. Транспортное 
сообщение было нарушено в свя-
зи с тем, что произошло обруше-
ние опорных стенок у мостов, при 
этом сами мосты остались целыми, 
– сказал Н.И. Каукин. – На сегод-
няшний день на территории  рай-
она имеется 16 населённых пун-
ктов, с которыми может быть пре-
рвано транспортное  сообщение 
из-за подтопления автомобильных 

дорог, а именно: Малые Ярки, Бо-
ровлянка (Большеярковское сель-
ское поселение), Пешнёво, Копо-
тилово (Пешнёвское сельское по-
селение), Большая Ченчерь, Ма-
лая Ченчерь,  Вознесенка,  Ново-
покровка (Большеченчерское сель-
ское поселение), Челюскинцы, Ва-
карино, Михайловка, Долматово 
(Челюскинское сельское поселе-
ние), Афонькино, Паленка, Ново-
георгиевка, Викторовка (Афонь-
кинское сельское поселение). Н.И. 
Каукин подчеркнул, что на террито-
рии вышеперечисленных сельских 
поселений имеются муниципаль-
ные пожарные посты (в Большой 
Ченчери, Афонькино и  Пешнёво).

Самые главные задачи, стоя-
щие перед властью во время па-
водка, – это организация транс-
портного сообщения, доставка про-
дуктов и медикаментов в населён-
ные пункты. 

В случае подтопления в  Боль-
шую и Малую  Ченчерь,  Вознесен-
ку, Новопокровку, Челюскинцы, Ва-
карино, Михайловку, Долматово 
привозить продукты и медикамен-
ты будут через Сладковский рай-
он, а в Афонькино, Паленку, Ново-
георгиевку, Викторовку – по грунто-
вой автодороге Усово – Афоньки-
но, в Малые Ярки, Пешнёво,  Ко-
потилово,  Боровлянку – по доро-
ге Усово – Афонькино – Копотило-
во – Малые Ярки. 

Н.И. Каукин отметил, что изда-
но распоряжение администрации 

района «О мероприятиях  по смяг-
чению рисков возникновения чрез-
вычайных ситуаций, защите населе-
ния и территории  района при тая-
нии снега, прохождении весеннего 
и ливневого паводка в 2019 году», 
разработан план мероприятий по 
подготовке территории Казанско-
го муниципального района к без-
аварийному пропуску снеговых и 
паводковых вод, откорректирован 
расчёт сил и средств по предупре-
ждению и ликвидации чрезвычай-
ных ситуаций, создан оперативный 
штаб по паводку.

С учётом того, каким был паво-
док 2017 года, проведены все ме-
роприятия по подготовке террито-
рий населённых пунктов возмож-
ных зон затопления (подтопления). 
При этом, исходя из практики про-
хождения паводка 2017 года, как от-
метил Н.И. Каукин, необходимо ре-
шить несколько вопросов. Это  сво-
евременный ремонт и поддержание 
в нормативном состоянии автодоро-
ги областного значения Афонькино 
– Усово, чтобы автотранспорт ездил 
без проблем, а также  выделение 
дополнительной единицы пожарно-
го автомобиля повышенной прохо-
димости на муниципальный пост по-
жарной охраны в с. Пешнёво.

На совещании были заслуша-
ны  отчёты глав сельских поселе-
ний, руководителей организаций и 
предприятий о готовности к нача-
лу паводка.

Вторая часть совещания была 
посвящена началу противопожар-
ного периода. Главное, как под-
черкнули все выступающие, – не-
обходимо  усилить работу по про-
филактике лесных и ландшафтных 
пожаров. Издано соответствующее 
распоряжение районной админи-
страции, создан штаб по предупре-
ждению и ликвидации пожаров на 
территории района, уточнён  пе-
речень населённых пунктов, кото-

рые расположены рядом с лесны-
ми массивами.  На тушение лес-
ных и ландшафтных пожаров вы-
делены средства. Для населения 
разработаны памятки по профи-
лактике пожаров.

Определён перечень практи-
ческих мероприятий, которые не-
обходимо провести в целях пред-
упреждения чрезвычайных ситуа-
ций ещё до наступления пожаро-
опасного периода. Нужно закон-
чить опашку населённых пунктов, 
обеспечить подъезды ко всем ис-
точникам противопожарного водо-
снабжения  в соответствии с тре-
бованиями пожарной безопасно-
сти, создать условия для забо-
ра воды из источников наружного 
водоснабжения, расположенных 
в сельских населённых пунктах и 
на прилегающих к ним территори-
ях, обеспечить устройство проти-
вопожарных разрывов и минера-
лизованных полос на всей протя-
жённости участков границы насе-
лённых пунктов с лесными масси-
вами. Надо  удалить сухую расти-
тельность, установить у каждого 
жилого строения ёмкости (бочки) 
с водой или огнетушители, а так-
же провести другие мероприятия, 
исключающие возможность пере-
броса огня при лесных пожарах 
на здания и сооружения, создать 
условия для организации добро-
вольной пожарной охраны,  уча-
стия граждан в обеспечении пер-
вичных мер пожарной безопасно-
сти. Обо всём этом на совещании 
говорил  начальник отдела по ГО и 
ЧС администрации Казанского му-
ниципального района Н.И. Каукин.

Итог совещанию подвела гла-
ва Казанского района Т.А. Богдано-
ва, обратив внимание присутству-
ющих на то, что  готовность номер 
один объявлена.

Тамара НОСКОВА
Фото автора

Сосредоточиться на подготов-
ке техники в преддверии  по-

севной кампании руководство и ин-
женерная служба хозяйства посчи-
тали одной из основных приори-
тетных задач  текущего  сельскохо-
зяйственного  сезона. Технический 
осмотр тракторных парков, которые 
имеют все аграрные предприятия и 
частные лица, сегодня необходим. 
Аварийные ситуации и, не дай Бог, 
производственный травматизм  не 
нужны  никому. Это понимает каж-
дый инженер или механик, а зна-
чит, и подход к процессу подготов-
ки техники на предприятиях соот-
ветствующий. 

Новоселезнёвцы эту прописную 
истину усваивают с первых дней ра-
боты в хозяйстве. Традиции здесь 
принято чтить свято, как велел вождь 
мирового пролетариата, чьим име-
нем когда-то называлось предприя-
тие. На асфальтированной площад-
ке машинного двора выстроились в 
шеренги тракторы  всех модифика-
ций согласно их виду и классу. В ров-

ДЕЛА КРЕСТЬЯНСКИЕ

Сложности – делу не помеха
Технические возможности агрофирмы «Новоселезнёво» позволяют обрабаты-

вать более девяти тысяч гектаров пашни. Земельный фонд  предприятия разбро-
сан: часть полей находится в пределах Новоселезнёвского поселения, другая часть 
–  в пределах Дубынского, а точнее, около села Грачи. 
ные ряды поставлены «Беларусы», 
напротив – линейка из «Кировцев». 
Традиционно главный государствен-
ный инженер инспектор Гостехнад-
зора А.С. Петров и главный специа-
лист районного управления по раз-
витию АПК А.В. Кошуков по просьбе 
руководства первым делом инспек-
тируют технику, задействованную в 
животноводстве. Каждый механиза-
тор, ответственный за свой трактор, 
предъявляет соответствующий па-
кет документов, показывает аптеч-
ный комплект и огнетушитель, де-
монстрирует работу технической ча-
сти.  Можно утверждать, что новосе-
лезнёвцы подготовились к весенним 
работам  самым тщательным обра-

зом. Предприятие не поскупилось 
на покупку запасных частей и кра-
ски. Да, да краски. Именно с прихо-
дом нового собственника и с пода-
чи специалистов в прошлом году 
решили провести капитальный ре-
монт практически всего тракторно-
го парка. Руководство осознавало, 
что идёт ва-банк, но дело стоящее. 

– На данный момент машинно-
тракторный парк почти на сто про-
центов готов к полевым работам, 
– утверждает главный инженер пред-
приятия Н.Н. Тимошков, – многие 
двигатели  находятся на стадии об-
катки. Стараемся донести до каждо-
го механизатора свои требования, 
настраиваем на то, чтобы каждый 

из них  бережно относился к иму-
ществу агрофирмы, гонка за количе-
ством  обработанных гектаров  нам 
ни к чему, хотя помнить о своевре-
менном и качественном выполнении 
полевых работ тоже важно.

Несмотря на то, что основная 
часть тракторов родом из далёких 
девяностых, выглядит она отно-
сительно неплохо. Новые плафо-
ны – практически на всех оптиче-
ских приборах, поблескивают новой 
краской гидроцилиндры на рулевых 
механизмах, заменена или пере-
брана вся система управления. Из 
стен МТМ, словно из покрасочного 
цеха, как пироги из печки, «выска-
кивают» тракторы и с пылу с жару 

–  сразу на осмотр. Очередь дошла 
и до «Кировцев». Есть здесь  пара 
красненьких К-744, остальные – на-
дёжные (как пел известный поэт про 
весь гражданский флот) и пока не-
заменимые  К-700, или,  как их все 
называют, «желторотики». На них  в 
очередной раз ляжет основная на-
грузка в полевом сезоне. Помимо 
издержек на  запасные части и ма-
териалы,  на предприятии вклады-
ваются и в модернизацию произ-
водства. Об этом свидетельствуют 
новые комплектующие, попавшие в 
прицел нашего объектива, которые 
расположились по соседству – на 
территории зерносклада.

– Приобрели  три новых гидрав-
лических бороны, на подходе ещё 
пара посевных комплексов, – зна-
комит нас с очередной покупкой ис-
полнительный директор А.В. Журав-
лёв, – всего  их будет задействовано 
пять. К посевной кампании мы  под-
готовлены на 90 процентов. Неболь-
шой резерв времени ещё есть. Ре-
шён вопрос о поставке  дизельного  
топлива и удобрений. Небольшие 
организационные моменты уладим 
в рабочем режиме и к намеченному 
сроку выйдем в поле. 

Технический осмотр трактор-
ного парка агрофирмы «Новосе-
лезнёво» показал, что к мероприя-
тию здесь подошли с особой ответ-
ственностью, отметил А.С. Петров. 
Небольшие замечания по части 
электрооборудования были при-
няты специалистами к сведению. 
Но, как было справедливо подме-
чено, не всегда причина производ-
ственных неудач – человеческий 
фактор, нередко подводит  каче-
ство запасных частей. Поэтому, как 
сказал один ветеран производства, 
а ныне независимый эксперт, необ-
ходимо больше внимания уделять 
реставрации деталей и механиз-
мов. Ну что ж, мудрый совет – делу 
не помеха. 

Андрей ЗАДОРОЖНЫХ
 Фото автора

А.С. Петров всегда скрупулёзно проверяет документы

А.В. Кошуков одинаково требователен и к молодым, 
и к стажистам
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Ребячья республика Тематическая 
страница

В Казанской школе действу-
ет объединение «Школьное лес-
ничество им. В. Вернадского». В 
него входят  учащиеся, желающие 
более углублённо изучать биоло-
гию и вопросы, связанные с лесо-
ведением.

Вместе с руководителем И.А. 
Степаненко ребята  знакомятся с 
жизнью растений и животных, на-
секомых и птиц, занимаются науч-
ной работой по выращиванию дре-
весных форм растений и участву-
ют в различных конкурсах. В шко-
ле есть свой питомник, где члены 
объединения ставят опыты по вы-
ращиванию деревьев – таких,  как 
берёза, сосна, ель, кедр. Неболь-
шая аллея из уже подросших ёло-
чек, привезённых из леса, украшает 
пришкольную территорию.

Объединение тесно сотруднича-
ет с Казанским лесничеством. Для 
любознательных ребят начальник 
учреждения  Владимир Алексан-
дрович Исаков проводит теорети-
ческие занятия по лесовосстанов-
лению, охране и пожарной безопас-
ности лесов. 

В марте на встречу со школьни-
ками, занимающимися исследова-
тельской деятельностью, приеха-
ла сотрудница Сибирской лесной 
опытной станции (г. Тюмень, фи-
лиал Московского всероссийско-
го научно-исследовательского ин-
ститута лесоводства и механиза-
ции лесного хозяйства). Меропри-
ятие было приурочено к Между-
народному дню леса и к 85-летне-
му юбилею образования института 
лесоводства и механизации лесно-
го хозяйства.

В феврале  в  Казанском центре развития детей  состоялся  второй 
тур  интеллектуальной игры  «Что? Где? Когда?».  Первый тур проходил 
осенью. Команда Новоселезнёвской школы приняла участие   в игре.  В 
состав команды, кроме меня, вошли Иван Вакорин, Ксения Вахруше-
ва, Зарина Каирбаева, Константин Рыбин, Юлия Долгушина. Тема игры  
–  «Семь чудес света» –  очень понравилась нашей команде. Ребята  ак-
тивно отвечали на вопросы в каждом из трёх раундов. В перерывах  для 
участников мероприятия была организована   чайная  пауза, и  мы смог-
ли немного отдохнуть и пообщаться.

Когда  игра закончилась,  были подведены промежуточные результа-
ты двух  прошедших игр.  Наша  команда «Знатоки»  набрала 35 баллов 
и  стала лидером на данном этапе.  В первой игре мы тоже очень стара-
лись и набрали больше всех баллов. Совсем скоро нас ждёт третья, ито-
говая, игра. Своих лидирующих позиций мы сдавать не намерены и наде-
емся, что наша команда станет победителем в этом нелёгком состязании.

Вера ПОДДУБСКИХ, 
ученица  7 класса Новоселезнёвской школы

Фото из архива школы

В марте в Яровской школе 
прошла  встреча  учащихся  

с ветеранами. Из райцентра прибы-
ли  председатель районного сове-
та ветеранов Анатолий Николаевич 
Барнёв, майор запаса Константин 

Встреча с ветеранами
Дмитриевич Купцов, подполковник 
запаса Сергей Иванович Юшков и 
сотрудник пограничной службы Еле-
на Сергеевна Никитас.

Участники мероприятия посмо-
трели фильм о Великой Отече-
ственной войне. После его оконча-
ния Анатолий Николаевич расска-
зал школьникам о международной 

обстановке в мире. Затем выступил 
ветеран первой чеченской войны 
Сергей Иванович Юшков. Он поде-
лился воспоминаниями об участии 
в боевых операциях.

– Было тяжело  не только  физи-

чески, но и психологически, – рас-
сказывал бывший воин, – посколь-
ку зачастую  было непонятно, друг 
перед тобой или враг.

Константин Дмитриевич Купцов 
говорил  о службе в армии в мирное 
время, напомнив юношам о святом 
долге перед Отчизной. 

Елена Сергеевна Никитас – по-

граничник. Уже около десяти лет 
она несёт нелёгкую службу, но, как 
сама признаётся, ни о чём не жа-
леет. 

– Эта работа будто создана для 
меня, – заметила  она, – несмотря 
на то, что  дежурства  часто быва-
ют напряжёнными.

Школьники слушали гостей  с ин-
тересом, задавали им много вопро-
сов. В конце встречи слушатели и 
гости мероприятия обменялись сло-
вами благодарности, пожелав друг 
другу здоровья и мирного неба над 
головой, свершения всех задуман-
ных добрых дел.

Диана ЗИНОВЬЕВА, 
учащаяся 9 класса

Яровской школы

Заботясь о лесе 

Гостья Валерия Александровна 
Зворыгина – выпускница Казанской 
школы. В настоящее время она, 
окончив  Тюменский государствен-
ный университет (факультет биоло-
гии), трудится инженером, ставит 
лабораторные опыты, участвует в 
проведении экспертиз.

Специалист  рассказала о су-
ществующих проблемах леса, о 
деятельности своей организации и  
профессиях, связанных с лесосбе-
режением.

Сибирская лесная  опытная  
станция (ЛОС) изучает способы ра-
ционального использования леса, 
его сохранения и защиты. Так, на-
пример, биометрический метод, 
изобретённый одним из сотрудни-
ков, помогает при сопоставлении 
спила с пня дерева с частями дре-
весины выявить незаконную выруб-
ку леса или дать объективное экс-
пертное заключение. 

Под руководством научных со-
трудников головного института в 
Тюменской области была внедрена 
новая методика борьбы с непарным 
шелкопрядом, который является од-
ним из основных вредителей леса. 
Раньше с бабочкой шелкопряда бо-
ролись химическими методами, что 
пагубно воздействовало и на дру-
гих обитателей леса. Новый биоло-
гический метод абсолютно безвре-
ден для окружающих, ведь бороть-
ся с вредителем леса теперь будет 
насекомое яйцеед. Для спасения 
лесов Тюменской области его осо-
бей учёные разводят в лаборатор-
ных условиях. 

Достопримечательностью Си-
бирской ЛОС является единствен-

ный в Тюмени дендрарий – рукот-
ворный уголок природы. Здесь про-
израстают редкие для нашего  ре-
гиона  виды растений – такие, как 
пробковый дуб  (бархат амурский) 
или манчжурский орех. Имеется на 
станции и музей леса, который, бла-
годаря энтузиазму работников,  по-
стоянно пополняется различными 
экспонатами, среди которых шишки 
различных пород хвойных деревьев, 
сушёные ягоды, произрастающие в 
Тюменской области, коллекция насе-
комых.  У научной организации есть 
одноимённая группа в социальной 
сети «ВКонтакте». Здесь сотрудни-
ки регулярно публикуют посты о сво-
ей деятельности и интересные фак-
ты о лесах всего мира.

Заинтересовала присутствую-
щих презентация о работе органи-
зации и фильм об опасных пауках, 
обитающих в Тюменской  области  
и встречающихся в Казанском рай-
оне. А потом  школьники смогли за-
дать гостье интересующие их во-
просы. Для того, чтобы юные лес-
ничие могли  заниматься исследо-
вательской работой, делать свои 
открытия, участвовать в област-
ных слётах и развиваться, сотруд-
ник Сибирской ЛОС подарила объ-
единению школьного лесничества  
энциклопедию лесного хозяйства 
в двух томах и пригласила всех на 
экскурсию в дендрарий и музей, вы-
разив надежду, что  ребята  в буду-
щем станут истинными защитника-
ми леса. 

Виктория ЛУКИНА, 
ученица 11 «б» класса

Казанской школы 
Фото из архива школы

Ответственная за выпуск страницы 
Светлана СУРОВЦЕВА

Знатоки – в лидерах!

Не губите Алабугу
Я не первый год вместе со своим учителем биологии Ириной Алексан-

дровной Степаненко занимаюсь научными исследованиями. В этом году 
наша работа  была посвящена  экологическому  состоянию реки Алабуги.

После  прочтения специальной литературы  мы узнали, что в Запад-
ной Сибири  вследствие  воздействия  человека на окружающую природу  
остро стоит проблема  качества водных ресурсов. Через  Тюменскую  об-
ласть по воздуху и водным артериям из Китая, Казахстана, Монголии пере-
носятся транзитом в Арктику оксиды серы, азота, пестицидов, металлов. 

Мы решили исследовать  воду  в реке Алабуге и узнать её качество. 
Для начала взяли пробы снега  с разных участков берега в окрестностях  
села Казанского и обнаружили, что  некоторые из них содержат хими-
ческие загрязнения: фенол, сульфат-ионы, нефтепродукты. Взятые на 
анализ пробы воды из водоёма имели  неприятный запах, и, как выяс-
нилось,  в них было мало растворённого кислорода.

После комплексного исследования химического анализа  проб воды с 
помощью оборудования школьной  лаборатории «НаукоЛаб»   мы приш-
ли к выводу, что Алабуга на 70 процентов пополняется за счёт таяния 
снега. Попадая весной в водоём, загрязнённый снег несёт с собой (пусть 
и в небольшом количестве) фенолы и сульфат-ионы, а также органиче-
ские вещества, золу и пыль. Затем мы провели диагностику физиологи-
ческого состояния рыб (по 50 параметрам).  Дело в том, что  рыбы  спо-
собны накапливать в своём организме токсичные вещества, особенно 
это относится к  хищным видам. 

Для исследования мы взяли представителей  трёх видов рыб: чебак  
(сибирская плотва), речной окунь и щука обыкновенная. Выловлены они 
были в разное время, всего 70 единиц. Анализ ихтиофауны показал, что 
среди особей одного вида преобладают в основном молодые особи (воз-
раст определяли по чешуе  под микроскопом). Это  говорит о неустойчи-
вости популяции.  У 30% плотвы, 10% щук и 5% окуней встречались де-
формации скелета (искривление позвоночника, другие отклонения в его 
развитии). У 30% окуней выявились аномалии черепа.

У плотвы и 10% щуки  были обнаружены паразиты  метцеркарии опи-
сторхов, что свидетельствует о слабом иммунитете рыб. У щук описторхоз 
может появляться только тогда, когда они едят много заражённой плотвы. 
Кстати, заболеть описторхозом могут не только  речные обитатели, но и  
человек при употреблении  заражённой рыбы, не подвергнутой  доста-
точной термической обработке.  Не следует также кормить кошек и собак 
сырой рыбой, лучше её отварить, а перед этим тщательно выморозить.

Выявлены отклонения  и в строении репродуктивных органов рыб, 
причём  как у женских, так и у мужских особей. 

Данная исследовательская работа показала, что влияние, оказыва-
емое хозяйственной деятельностью человека на водоёмы, носит нега-
тивный характер, и всем нам стоит подумать о сохранении нашей лю-
бимой Алабуги.

Анастасия СОБЯНИНА, 
ученица 9 «в» класса Казанской школы

Команда Новоселезнёвской школы охотно участвует 
в интеллектуальных конкурсах

После встречи казанских школьников с представителем Сибирской лесной опытной станции 
(г. Тюмень) участники мероприятия решили сфотографироваться на память
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В одну из солнечных суббот 
апреля, а именно 13 числа, в рай-
онном центре состоялась первая 
полноценная выставка декоратив-
ных птиц. В основе  этого обретаю-
щего праздничные черты  меропри-
ятия  лежит творческая работа мно-
гих страстных птицеводов района. 
Раньше  почитатели природной кра-
соты вынуждены были встречаться 
на окраинах села, чтобы поделить-
ся опытом, показать своих крыла-
тых питомцев, обсудить насущные 
проблемы. Сегодня, благодаря груп-
пе инициативных голубеводов,  вы-
ставка наконец-то обрела район-
ный формат, а может, и больший. В 
центр Казанского в этот день съе-
хались птицеводы нашего района  
и  соседних, а также из  Республи-
ки Казахстан. По словам одного из 
лидеров этого движения и организа-
тора данного мероприятия Е.Н. Пе-
трухина, произошло настоящее со-
бытие в области разведения деко-
ративных птиц. Голубеводам райо-
на для приобретения предостави-
лась широкая возможность выбо-
ра птиц других пород, более луч-
ших экстерьерных качеств, а обы-
ватель мог  просто посмотреть на 
красивую птичью  братию.  

–  Можно сказать, для  развед-
ки к нам приехали гости из Казах-
стана, – рассказывает  Евгений Ни-
колаевич. – Там сегодня существу-
ет достаточно солидная группиров-
ка голубеводов. Думаю, если им у 
нас понравилось, то на будущий год 
они  приедут уже большим соста-
вом. Это общение откроет широкие 
горизонты для наших птицеводов. 

5 и 6 апреля в зале дворца культуры го-
рода Ялуторовска в рамках XXV областного 
открытого фестиваля народного творчества 
состоялись театральные встречи для люби-
телей театра. Выступили коллективы из Иши-
ма, Голышманово, Заводоуковска, Ялуторов-
ска, Упоровского и Казанского районов. Все 
гости отправлялись в путешествие по миру 
театра, у которого поистине нет границ. За 
два дня зрители смогли посмотреть детские 
и взрослые спектакли. 

Воспитанники театрального отделе-
ния  младшей группы Казанской детской шко-
лы искусств под руководством Г.Г. Бабичевой 
тоже приняли участие в этом мероприятии. 
На суд строгого жюри был представлен спек-
такль «Мойдодыр» по одноимённой  сказке 
К.И. Чуковского,  роли в котором  исполняли  
Святослав Сериков, Кира Воробьёва, Анге-
лина Берендеева, Лера Кузьменко, Даша 
Веденёва, Аня Задорожных, Диана Сизова 
и Ваня Тюриков.

На протяжении двух месяцев юные теа-
тралы репетировали свой  спектакль. Ребята 

ГОД  ТЕАТРА

Успех юных артистов
с большой ответственностью подошли к по-
ставленной задаче, чётко сыграли свои роли. 
Ведь главная идея постановки близка и по-
нятна каждому из них, так как с раннего дет-
ства все знают, что чистота –  залог здоровья.

В день фестиваля дети очень волнова-
лись. Им предстояла дальняя дорога, поэ-
тому надо было встать в 4 утра, к тому же 
юные артисты впервые выступали  за пре-
делами Казанского района. Их ждала  новая 
незнакомая сцена, полный зал зрителей. Пе-
ред  началом представления преподаватель 
Галина Геннадьевна дала своим подопечным 
установку на успех, и, несмотря на трудный  
день, ребята сыграли на ура. В итоге казанцы 
стали лауреатами 3-й степени  XX� област-� област- област-
ного открытого фестиваля народного творче-
ства имени С.И. Мамонтова.

Как известно, 2019 год объявлен Годом те-
атра. Пусть он будет для наших  театралов 
плодотворным  и принесёт  победы в район-
ных и областных конкурсах. 

Надежда ДОГОТАРЬ 
Фото автора

УВЛЕЧЕНИЯ

Голуби – 
любовь на всю жизнь

Голубевод из Петропавловска по 
имени Баха голубями увлёкся ещё 
в детстве и с той поры ни на мину-
ту не представляет свою жизнь без 
любимых птиц, о которых он зна-
ет практически всё. «Это хобби ро-
дом из детства, в первую очередь 
исключительно для души, часами 
можно любоваться поведением и 
полётом этой птицы мира», – делит-
ся своими эмоциями гость из сосед-
ней страны. 

А вот Сергей из Большого Со-
рокино вместе с братом занимает-
ся разведением декоративных птиц 
уже более двадцати лет. Сегодня в 
птичьем ассортименте у братьев 

СООБЩАЕТ  ГИБДД

Полноправный 
участник движения

Владельцы  велотранспорта должны помнить, что велосипед являет-
ся  транспортным средством. Об этом напоминают  сотрудники отделе-
ния ГИБДД. Садясь за руль, велосипедист  становится  полноправным 
участником дорожного  движения, а поэтому,  находясь на проезжей ча-
сти,  должен соблюдать  правила  дорожного движения. 

При поворотах, перестроениях  водитель велосипеда  должен пода-
вать сигналы,  понимаемые другими участниками дорожного движения. 

Велосипедистам разрешено управлять велосипедом в возрасте  
старше 14 лет, совершая движение по правому краю проезжей части  как 
можно ближе к  обочине дороги; буксировать прицеп (только тот, который 
предназначен для буксировки велосипедом);  перевозить груз (но чтобы 
он не мешал управлению и не выступал более чем на полметра за габа-
риты по длине или ширине). 

Водителям  велосипеда запрещается:
–  управлять велосипедом, не держась за руль руками;
–  возить пассажиров, кроме ребёнка до 7 лет, да и то  на специаль-

ном сиденье с подножками;
–  поворачивать налево или разворачиваться на дороге, где больше 

одной полосы в каждом направлении;
– ездить, находясь в состоянии опьянения; 
– пересекать дорогу по пешеходным переходам. 
Тот, кому меньше 14 лет,  должен ездить  только по тротуарам, пеше-

ходным, велосипедным и велопешеходным дорожкам.
Велосипедист при пересечении проезжей части должен спешиться  и 

везти своего двухколёсного друга  рядом с собой.  
Т. ВЯЗОВИКОВА, 

инспектор по пропаганде  безопасности дорожного 
движения отделения  ГИБДД

СОВЕТУЕТ  СПЕЦИАЛИСТ

Готовясь к навигации 
В преддверии навигации хотелось бы напомнить  владельцам  ма-

ломерных судов, что регистрация их водного траспортного средства в 
органах ГИМС производится  согласно  Федеральному  закону № 36  от 
26.05.2012 года «О внесении изменений в отдельные законодательные 
акты РФ в части определения понятия маломерного судна».

Согласно данному  закону, в случае, если  на маломерном судне  уста-
новлен подвесной лодочный мотор мощностью свыше 8 кВт (или иначе 
– 10,34 лошадиных силы), лодка должна быть поставлена на учёт даже 
если масса её менее 200 кг.

Е. МИРОНЧЕНКО, 
 старший  госинспектор Ишимского отделения  ГИМС  

присутствуют охотничьи фазаны, 
которые стали весьма популярны 
среди сельских жителей. На выстав-
ке птичью пару сразу же присмотре-
ли казанцы и приобрели для  своей 
домашней усадьбы. 

В целом мероприятие прошло 
плодотворно, получилось массо-
вым. Птицеводы пополнили свои 
птичьи коллекции различным гене-
тическим материалом, голубеводы 
со стажем поделились своим опы-
том, да и просто пообщались в кру-
гу единомышленников. 

Андрей ЗАДОРОЖНЫХ
Фото автора 

«МУСОРНАЯ» РЕФОРМА

 Новые контейнеры  
для сбора ТКО

Региональный оператор по обращению с ТКО в Тюменской области 
объявил аукцион на поставку передвижных пластиковых и стационар-
ных металлических контейнеров для сбора твёрдых коммунальных от-
ходов. Всего более 1,5 тысячи ёмкостей должно поступить в Тюменскую 
область во втором квартале текущего года.  

1100 пластиковых контейнеров европейского образца, объём кото-
рых составляет 1,1 куб.м, и 560 железных баков объёмом 0,75 куб.м бу-
дут установлены в населённых пунктах юга области. 

Приобретаемые контейнеры имеют сверхпрочную конструкцию, устой-
чивы к перепадам температур и погодным условиям. Кроме того, обору-
дование соответствует всем современным экологическим нормам и по-
сле окончания срока эксплуатации может быть переработано. 

Всего на территории области в настоящее время работают порядка 
140 единиц различной спецтехники. Для обеспечения транспортирова-
ния отходов с контейнерных площадок на завод и полигоны разработа-
ны маршруты её следования. В случае необходимости они корректиру-
ются для формирования оптимального графика вывоза.

Пресс-служба  ООО «Тюменское экологическое объединение» 

У Евгения Николаевича Петрухина из райцентра довольно 
большая коллекция декоративных птиц

Баха, гость из Казахстана, доволен, что стал участником 
первой казанской выставки птиц

Сергей из Сорокино 
разводит не только голубей, 

но и охотничьих фазанов

Младшая группа театрального отделения «Неразлучные друзья» 
со своей заслуженной наградой


